

quelques espèces régionales peu ou mal connues, ainsi que des cartes illustrant l'aire de dispersion de plus de 160 espèces.

C'est un bon exemple à donner d'une étude savante, limitée à une région, mais pouvant être le fondement de travaux phytogéographiques de grande portée. Les nombreuses références aux spécimens qui composent effectivement les collections de recherche de l'Herbier national en font un document précieux pour les botanistes, soient-ils engagés au relevé de la flore de l'Amérique du Nord occidentale ou à l'étude monographique des plantes vasculaires qui croissent dans cette région.

4. Les lichens de la région d'Ottawa (en anglais) - Deux groupes de lichens (espèces foliacées et fruticuleuses) ont fait l'objet des deux premiers articles publiés en 1967 par I.M. Brodo dans une revue fort en vogue auprès des naturalistes et, sans doute aussi, des biologistes professionnels de la région d'Ottawa. Ces articles font voir la structure de ces plantes curieuses appelées lichens et signalent des caractères descriptifs pour l'identification des espèces répandues dans le secteur outaouais.

Il s'agit, en l'occurrence, d'une tentative pour vulgariser les données des spécialistes, pour stimuler l'intérêt des naturalistes envers la flore indigène à leur localité et pour leur permettre d'agrandir leur domaine de connaissance et d'approfondir certaines questions d'ordre scientifique.

#### Division de zoologie

1. Les oiseaux du Canada, de W. Earl Godfrey (en anglais et en français).

Cet ouvrage a reçu un accueil enthousiaste, au Canada comme à l'étranger, des adeptes (amateurs et professionnels) de l'ornithologie, ainsi qu'en font foi nombre de critiques uniformément favorables (dans divers pays), d'articles et d'éditoriaux de journal, des centaines de lettres, ainsi que le chiffre de ventes. Fréquemment cité ou signalé dans la documentation ornithologique mondiale, il a figuré dernièrement dans une liste fondamentale (il y avait deux autres listes secondaires) de traités d'ornithologie qui en comptait 22 en tout (dont quatre publiés en Amérique du Nord). Cette liste, dressée par le président du Congrès international d'ornithologie, doit servir à l'établissement